



NEWS SHEET INTERNACIONAL

BOLETÍN DE INFORMACIÓN INTERNACIONAL DE UNIÓN PROFESIONAL

Nº174 ENERO 2025

NOTICIA DESTACADA

INICIO DE LA PRESIDENCIA POLACA DEL CONSEJO DE LA UE



POLAND25.EU

ENTORNO EUROPEO

EL CONSEJO APRUEBA LAS MODIFICACIONES A LOS PLANES DE RECUPERACIÓN DE GRECIA, CHIPRE Y ESPAÑA

ENTORNO EUROPEO

EL PARLAMENTO EUROPEO ANUNCIA LA COMPOSICIÓN DE LAS COMISIONES SOBRE VIVIENDA Y DEMOCRACIA

ENTORNO EUROPEO

EUROPA Y DAVOS



NOTICIA DESTACADA

03 Inicio de la Presidencia Polaca del Consejo de la UE

ENTORNO EUROPEO

- 04 El Consejo aprueba las modificaciones a los planes de recuperación de Grecia, Chipre y España
- 05 El Parlamento Europeo anuncia la composición de las comisiones sobre vivienda y democracia
- 06 Europa y Davos
- 07 Europa Digital
- 08 Europa Social
- 09 Economía y Fondos Europeos
- 10 Informes de interés para las profesiones

ENTORNO GLOBAL

- 11 Internacional

RED PROFESIONAL

- 12 Red Profesional

DPTO. DE RELACIONES INTERNACIONALES
UNIÓN PROFESIONAL

Paseo General Martínez Campos, 15 · 28010 Madrid · 91 578 42 38/39
internacional@unionprofesional.com | www.unionprofesional.com | @UProfesional

MAQUETACIÓN: PDF CREATIVOS | RECURSOS ILUSTRACIONES: FREPIK.ES



INICIO DE LA PRESIDENCIA POLACA DEL CONSEJO DE LA UE

El 1 de enero de 2025, Polonia asumió la Presidencia rotatoria del Consejo de la Unión Europea, abriendo un nuevo trío de mandatos junto con Dinamarca y Chipre. Bajo el lema "Seguridad, Europa", la presidencia polaca, encabezada por el primer ministro Donald Tusk, busca fortalecer la resiliencia europea en un momento de creciente incertidumbre geopolítica.

PROGRAMA

Su programa, [presentado](#) en diciembre, subraya la relevancia de la regulación, la cohesión social y el desarrollo económico, con medidas que impactan a las profesiones en áreas como el mercado único, los servicios profesionales y la sostenibilidad económica.



POLAND25.EU

PRIORIDADES DE INTERÉS PARA LAS PROFESIONES

Entre las prioridades destacan la reforma del código aduanero y la creación de una autoridad aduanera de la unión, que promete simplificar trámites para profesionales y empresas, reduciendo barreras en el comercio transfronterizo. Además, el fortalecimiento de la normativa digital incluye medidas como la regulación de la inteligencia artificial y la protección de datos, esenciales para garantizar la competitividad y la seguridad de los servicios profesionales. También se han anunciado planes para avanzar en la implementación de la directiva de pagos atrasados, de gran relevancia para autónomos y pequeñas empresas del ámbito profesional.

En enero, Polonia inició negociaciones clave en temas como la digitalización de la salud y la protección social, con un enfoque en la igualdad y la sostenibilidad de los servicios públicos. En el ámbito social, la presidencia busca reactivar debates sobre el sistema europeo de seguridad social y la directiva de igualdad de trato, áreas que afectan directamente a la prestación de servicios de calidad por parte de las profesiones en España y Europa.

De cara al futuro, la presidencia polaca priorizará el desarrollo del mercado único, eliminando barreras regulatorias y fomentando la movilidad profesional. También trabajará en la adopción de medidas para garantizar condiciones laborales justas y accesibles, elementos clave para los profesionales colegiados.

DEBATE EN EL PARLAMENTO EUROPEO

Durante su [intervención](#) en el Parlamento Europeo, el primer ministro Tusk subrayó la necesidad de invertir hasta un 5 % del PIB en defensa, promover la accesibilidad energética y apoyar a los sectores agrícolas más vulnerables. Asimismo, han tenido lugar las [primeras reuniones](#) en Comisiones parlamentarias para explicar los planes por parte de los ministros polacos, como por ejemplo, el de la ministra polaca de Igualdad, Katarzyna Kotula, que presentó las prioridades en derechos de las mujeres y digitalización ante el Comité FEMM.

EL CONSEJO APRUEBA LAS MODIFICACIONES A LOS PLANES DE RECUPERACIÓN DE GRECIA, CHIPRE Y ESPAÑA

El Consejo de la Unión Europea ha dado su visto bueno a las enmiendas presentadas por Grecia, Chipre y España a sus planes de recuperación y resiliencia, tras el análisis positivo de la Comisión Europea. Estas modificaciones, según el informe, mantienen la relevancia, eficacia y coherencia de los planes originales, diseñados para impulsar la transición verde y digital y fortalecer la resiliencia económica tras la pandemia.



ENMIENDAS ESPAÑOLAS

Según el Consejo de la Unión Europea, las enmiendas presentadas por España a su Plan de Recuperación y Resiliencia, evaluadas favorablemente por la Comisión Europea, mantienen la coherencia, eficacia y relevancia del plan original.

Las modificaciones, presentadas el 3 de diciembre de 2024, incluyen ajustes en 33 medidas, principalmente para adaptarse a circunstancias imprevistas, como retrasos administrativos o una menor demanda en algunos proyectos. Entre las áreas destacadas se encuentran la digitalización de sectores estratégicos, la mejora de la sostenibilidad en la vivienda social y el apoyo a pymes.

Estas actualizaciones, según el análisis del Consejo, permiten que España avance hacia sus objetivos de transición verde y digital, consolidando el impacto del plan en la recuperación económica y social. Además, se subraya la importancia de estas medidas para reforzar la resiliencia de infraestructuras y sectores clave.

Con un presupuesto de 163.000 millones de euros, España se posiciona como uno de los países con mayores recursos asignados dentro del programa NextGenerationEU, destacando el papel esencial de las reformas e inversiones propuestas en el contexto de los desafíos postpandemia.

RECUERDA



El Fondo de Recuperación y Resiliencia es el eje principal del programa NextGenerationEU, diseñado para abordar los desafíos económicos y sociales planteados por la pandemia de COVID-19. Hasta la fecha, se han aprobado todos los planes presentados por los Estados miembros, con 86 solicitudes de pago recibidas y más de 306.000 millones de euros desembolsados. Los planes deben completarse antes del 31 de agosto de 2026, marcando una hoja de ruta crucial para la recuperación sostenible y resiliente de Europa.

EL PARLAMENTO EUROPEO ANUNCIA LA COMPOSICIÓN DE LAS COMISIONES SOBRE VIVIENDA Y DEMOCRACIA

El Parlamento Europeo ha publicado la composición de dos nuevas comisiones clave que trabajarán durante los próximos 12 meses para abordar desafíos estructurales de gran impacto en la Unión Europea: la crisis de vivienda y la protección de la democracia a través del denominado "Escudo de la Democracia". Estas comisiones, integradas por representantes de todos los grupos políticos, tienen el objetivo de desarrollar propuestas concretas y recomendaciones para afrontar problemas que afectan directamente a la calidad de vida de los ciudadanos y al funcionamiento de las instituciones democráticas y por ende a las profesiones.



PROTECCIÓN DE LA DEMOCRACIA

Por otro lado, la comisión sobre el "Escudo de la Democracia" trabajará en abordar amenazas como la desinformación, la manipulación electoral y la interferencia extranjera, aspectos que requieren un marco regulador claro para garantizar la transparencia y la integridad de los procesos democráticos. Esta comisión tratará de reforzar el compromiso de la UE con la defensa de los valores democráticos y la lucha contra las amenazas digitales, con implicaciones directas para sectores como el derecho digital y la comunicación.



VIVIENDA

La comisión sobre vivienda centrará su labor en diseñar soluciones para mejorar el acceso a viviendas asequibles y sostenibles, un problema que afecta especialmente a las ciudades y que se ha visto agravado por el aumento de los costes de construcción, las tasas hipotecarias y la falta de oferta.

EUROPA Y DAVOS

VON DER LEYEN PROPONE MEDIDAS PARA FORTALECER LA COMPETITIVIDAD EUROPEA EN DAVOS

En su [intervención](#) en el Foro Económico Mundial de Davos, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, presentó una hoja de ruta centrada en mejorar la competitividad de la Unión Europea y facilitar el desarrollo de la actividad económica en un contexto de creciente competencia global. Entre las propuestas destacadas y de relevancia para las profesiones, von der Leyen señaló la creación de un marco único para empresas en toda la UE, que sustituiría las 27 legislaciones nacionales actuales en áreas clave como derecho corporativo, insolvencia, fiscalidad y legislación laboral. Esta iniciativa, según explicó, busca reducir las barreras regulatorias, simplificar procesos y facilitar el crecimiento de negocios innovadores en toda Europa.

La presidenta también anunció la simplificación de las normativas sobre sostenibilidad y diligencia debida, destacando su impacto en sectores como el financiero, jurídico y consultor, donde los profesionales frecuentemente enfrentan retos por la complejidad de la regulación. Además, se subrayó la necesidad de modernizar las redes eléctricas y los sistemas de almacenamiento para apoyar la transición energética, lo que abre nuevas oportunidades para varios sectores profesionales.

En el ámbito global, von der Leyen destacó los acuerdos alcanzados con Mercosur, México y Suiza, y la intención de reforzar relaciones con India y Estados Unidos, lo que podría traducirse en un incremento del comercio y la cooperación transnacional en sectores estratégicos. Estas medidas, junto con el enfoque en innovación y sostenibilidad, tratarán de reforzar, según la Presidenta de la Comisión, el compromiso de la UE con un entorno económico más accesible y competitivo lo que puede beneficiar a los profesionales europeos.

LAGARDE INSTA A EUROPA A SUPERAR SU “PEREZA” Y SIMPLIFICAR LAS NORMATIVAS PARA IMPULSAR LA COMPETITIVIDAD

Por su parte, en su intervención en Davos, la presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, advirtió que la falta de iniciativa y la aversión al riesgo en Europa están frenando el crecimiento económico del continente. Lagarde subrayó que, aunque la UE cuenta con grandes activos, persisten barreras al comercio y la inversión que impiden completar el mercado único. También destacó la necesidad de simplificar las normativas, evitando la desregulación total, y elogió los planes para profundizar la Unión de Mercados de Capitales, que podría liberar 470.000 millones de euros adicionales en inversión privada anualmente.



Lagarde vinculó estos desafíos con el reciente regreso de Donald Trump a la presidencia de EE. UU., calificándolo como una llamada de atención para Europa. Su postura fue respaldada por Robert Habeck, vicescanciller alemán, quien enfatizó la urgencia de reformar y acelerar procesos clave, especialmente en sectores estratégicos como la energía. Ambos coincidieron en que fomentar inversiones productivas y reducir la burocracia es esencial para enfrentar los retos económicos actuales y futuros.

EUROPA DIGITAL

LA COMISIÓN EUROPEA REFUERZA LA APLICACIÓN DE LA LEY DE SERVICIOS DIGITALES



En el [pleno](#) de este mes del Parlamento Europeo, la Comisión Europea destacó el avance en la aplicación de la ley de servicios digitales como herramienta clave para proteger la democracia frente a la desinformación y la manipulación en plataformas en línea. Durante el último año, se han iniciado 10 procedimientos contra grandes plataformas como TikTok, Meta e Instagram, exigiendo ajustes en algoritmos y sistemas de moderación para mitigar riesgos en procesos electorales. Además, se anunció la creación del *Democracy Shield* – Escudo para la Democracia, una estrategia para combatir la interferencia extranjera y garantizar elecciones transparentes. Estas acciones subrayan el compromiso de la UE con una regulación digital eficaz y responsable.

DOCUMENTO DE INTERÉS: ENTENDIENDO LA POLÍTICA DE PROTECCIÓN DE DATOS EUROPEA

Este mes se ha presentado el [documento](#) titulado *Understanding EU Data Protection Policy*, elaborado por el Servicio de Investigación del Parlamento Europeo, que analiza los desafíos actuales y futuros en la protección de datos en la Unión Europea. En este informe se destacan la implementación del Reglamento General de Protección de Datos (RGPD), las iniciativas pendientes como la reforma de la legislación sobre privacidad electrónica y la necesidad de armonizar el cumplimiento normativo frente al avance de tecnologías emergentes como la inteligencia artificial. También subraya la importancia de equilibrar el acceso a datos para fines de seguridad con el respeto a la privacidad de los ciudadanos europeos.

EL NUEVO REGLAMENTO DE EVALUACIÓN DE TECNOLOGÍAS SANITARIAS ENTRA EN VIGOR

El nuevo Reglamento de evaluación de tecnologías sanitarias, en aplicación desde el 12 de enero de 2025, armoniza la evaluación clínica de medicamentos y dispositivos médicos en la UE. Esta normativa permitirá evaluaciones conjuntas entre los Estados miembros, acelerando decisiones sobre acceso, reembolso y uso de tecnologías innovadoras. Se pretende que los desarrolladores cuenten con procedimientos más predecibles y un único archivo de presentación para toda la UE, reduciendo cargas administrativas y fomentando la innovación en el sector sanitario europeo.

LA COMISIÓN EUROPEA PRESENTA UN PLAN DE ACCIÓN PARA PROTEGER AL SECTOR SANITARIO DE CIBERATAQUES



La Comisión [ha presentado](#) este mes un plan de acción para reforzar la ciberseguridad en hospitales y proveedores sanitarios, tras registrar más de 300 incidentes en 2023. Este plan incluye la creación de un Centro de Apoyo a la Ciberseguridad gestionado por ENISA, que ofrecerá herramientas, formación y servicios específicos. También se contempla un servicio de respuesta rápida para incidentes graves y ejercicios nacionales de preparación frente a amenazas como el ransomware. Estas iniciativas buscan garantizar un entorno seguro para pacientes y profesionales, mientras se promueve la resiliencia digital del sector.

EUROPA SOCIAL

ENTRAN EN VIGOR NUEVAS NORMAS DE LA UE PARA MEJORAR EL EQUILIBRIO DE GÉNERO EN LOS CONSEJOS DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS



Desde el 28 de diciembre de 2024, la directiva de equilibrio de género en consejos de administración **entró en vigor** en la UE, con objetivos claros para mejorar la representación femenina en empresas cotizadas. En España, esta normativa ya fue transpuesta mediante la ley orgánica 2/2024, de 1 de agosto, que regula la representación paritaria y la presencia equilibrada de mujeres y hombres (BOE nº 186/2024). Esta ley establece criterios de selección neutrales, medidas de transparencia y sanciones para fomentar la igualdad en la toma de decisiones empresariales.

LA UE PRESENTA UN ENFOQUE COORDINADO PARA ABORDAR LA CRISIS DE VIVIENDA

La Comisión Europea ha propuesto un enfoque coordinado para afrontar la creciente crisis de vivienda en la UE, acentuada por el aumento de costes, la escasez de viviendas asequibles y el impacto del cambio climático. Por primera vez, la cartera de un comisario incluye específicamente la vivienda, asignada a Dan Jørgensen, encargado de impulsar un plan europeo de vivienda asequible. Paralelamente, el Parlamento Europeo ha creado un comité especial sobre la crisis de vivienda, que trabajará durante 12 meses para proponer soluciones. Entre las prioridades están la renovación energética de edificios, la promoción de viviendas sociales y la regulación de alquileres temporales. En este contexto, los servicios de información del Parlamento Europeo han presentado el siguiente [documento](#).

MEJORA DE LAS CONDICIONES LABORALES DE LOS TRABAJADORES DE PLATAFORMAS

El Servicio de Investigación del Parlamento Europeo (EPRS) **ha presentado** el informe *Improving the working conditions of platform workers*. Este documento analiza la reciente directiva de octubre de 2024, que introduce la presunción de empleo y regula por primera vez la gestión algorítmica en el trabajo. El informe destaca los retos de los trabajadores de plataformas, como la falta de acceso a derechos laborales y protección social, y detalla las implicaciones de estas nuevas normativas para garantizar un marco laboral más justo y transparente en el sector.

EL INSTITUTO EUROPEO DE IGUALDAD DE GÉNERO PRESENTA SU PROGRAMA DE TRABAJO PARA 2025



El martes 28 de enero de 2025, como cada año, la directora del Instituto Europeo de Igualdad de Género (EIGE), Carlien Scheele, **compareció** ante el Comité FEMM del Parlamento Europeo para presentar su programa de trabajo anual. Durante su intervención, la directora detalló las prioridades temáticas seleccionadas para 2025, así como las iniciativas, estudios, informes y eventos planificados por el EIGE para avanzar en la igualdad de género en Europa.

ECONOMÍA Y FONDOS EUROPEOS

PUBLICADO UN ESTUDIO SOBRE EL PRESUPUESTO BASADO EN EL DESEMPEÑO EN LA UE

Este mes se ha publicado un estudio que analiza el impacto del presupuesto basado en el desempeño en la Unión Europea, una metodología que prioriza “qué funciona” frente a la simple verificación del gasto.



El informe evalúa el marco financiero plurianual y el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, destacando cómo esta estrategia puede mejorar la calidad del gasto público. También examina el papel del Parlamento Europeo en este enfoque y propone recomendaciones para fortalecer su impacto, basándose en experiencias nacionales.

INTERCAMBIO DE OPINIONES CON ENRICO LETTA SOBRE LA DIMENSIÓN SOCIAL DEL MERCADO ÚNICO

El pasado 16 de enero de 2025, la Comisión EMPL del Parlamento Europeo **mantuvo** un intercambio de opiniones con Enrico Letta, ex primer ministro de Italia, sobre su informe *Much more than a market*, presentado al Consejo Europeo en abril de 2024. La discusión se centró en las propuestas de Letta sobre empleo, competencias y políticas sociales, y su gobernanza en el contexto de un mercado único sostenible e inclusivo.



El informe Letta subraya la importancia del mercado único como herramienta clave para abordar los grandes retos contemporáneos, como la transición digital y verde, y propone medidas para reforzar su dimensión social en línea con los principios del Pilar Europeo de Derechos Sociales. Estas recomendaciones destacan la necesidad de garantizar la equidad y la sostenibilidad en el mercado único, promoviendo un crecimiento que beneficie a todos los ciudadanos, incluidos los profesionales.

INFORMES DE INTERÉS PARA LAS PROFESIONES

UN ESTUDIO DESTACA LOS BENEFICIOS DE UNA AGENDA ESTRATÉGICA DE INNOVACIÓN EN LA UE

Un estudio reciente resalta que una agenda estratégica de innovación en la Unión Europea podría impulsar significativamente el crecimiento económico y la competitividad global. Según el informe, una acción coordinada a nivel europeo, con prioridades políticas claras, un marco económico y fiscal integrado, y una perspectiva pro-innovación, permitiría a las empresas aprovechar todo el potencial del mercado único. En sectores clave como el digital y las energías limpias, esta estrategia podría generar un crecimiento adicional del 0,9 % del PIB para 2035, y hasta un 2,6 % con un enfoque más ambicioso. Estos resultados superan los beneficios de acciones aisladas por los Estados miembros.

LA UE ANALIZA LOS RETOS DEMOGRÁFICOS EN UN NUEVO ESTUDIO

Un reciente análisis destaca los desafíos derivados del envejecimiento y la contracción demográfica en la Unión Europea. El estudio señala que la reducción de la población en edad laboral puede agravar la escasez de mano de obra, aumentar la presión sobre los presupuestos públicos y acentuar las disparidades territoriales y la despoblación, poniendo en riesgo la competitividad europea y las transiciones ecológica y digital.

Basado en el conjunto de herramientas sobre demografía de 2023, este estudio subraya la necesidad de una respuesta coordinada a nivel de la UE, aunque reconoce que la gestión de la transición demográfica sigue siendo responsabilidad de los Estados miembros. La Comisión Europea tiene previsto abordar estos retos en el período de sesiones de enero, marcando un paso crucial para garantizar la cohesión social y económica en el futuro.

EUROFOUND 2024: DISMINUYEN LAS OPORTUNIDADES DE TRABAJO REMOTO EN EUROPA

Un informe de Eurofound revela que las oportunidades de trabajo remoto han disminuido desde 2023, con un aumento del 36 % al 41 % en las personas que trabajan exclusivamente en oficinas. Pese a ello, el deseo de bajarse desde casa sigue creciendo, con un 24 % de encuestados prefiriendo hacerlo exclusivamente y más del 50 % optando por el modelo híbrido.



El estudio destaca diferencias nacionales significativas, liderando los Países Bajos e Irlanda en teletrabajo, mientras que en Grecia y Chipre las tasas son bajas. También aumentaron las preocupaciones laborales fuera del horario de trabajo, reflejando desafíos en el equilibrio entre vida laboral y personal.

NUEVO ESTUDIO SOBRE EL SEGUIMIENTO DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA LEGISLACIÓN DE LA UE

El Comité de Peticiones del Parlamento Europeo (PETI) ha publicado una actualización del estudio sobre la implementación y cumplimiento de la legislación de la UE, encargado al Departamento de Políticas para Ciudadanos, Igualdad y Cultura. Este informe analiza las tendencias recientes en la transposición y aplicación de las normativas europeas en distintas áreas políticas, destacando el enfoque de "Smart Enforcement" de la Comisión, que busca resolver problemas de cumplimiento de manera proactiva antes de recurrir a procedimientos por infracción. El estudio concluye con recomendaciones para mejorar la efectividad de las instituciones de la UE en el seguimiento y ejecución de sus políticas.

INTERNACIONAL

LA UE Y MÉXICO CONCLUYEN LA NEGOCIACIÓN DE UN ACUERDO GLOBAL MODERNIZADO

La Unión Europea y México han concluido este mes las negociaciones para el denominado acuerdo global modernizado, que refuerza la cooperación política, económica y social entre ambas partes. Este marco establece nuevas oportunidades comerciales, elimina barreras arancelarias en sectores clave, como el agroalimentario, y fomenta la sostenibilidad con compromisos en derechos laborales, medioambiente y cambio climático. También incluye disposiciones para promover los derechos humanos, el multilateralismo y la seguridad internacional. El acuerdo, que actualiza el marco vigente desde 2000, refleja la ambición conjunta de avanzar en temas como cadenas de suministro sostenibles, transición verde y comercio digital. Una vez finalizado el proceso legal, ambas partes procederán a su ratificación. Este acuerdo consolida a México como el segundo socio comercial de la UE en América Latina y refuerza la relación estratégica entre ambas regiones.

EUROPA Y MALASIA REANUDAN NEGOCIACIONES PARA UN ACUERDO DE LIBRE COMERCIO

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, ha anunciado este mes la reactivación de las negociaciones para un acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y Malasia, coincidiendo con la visita del primer ministro malasio, Anwar bin Ibrahim, a Europa. Este acuerdo busca fortalecer una relación comercial ya significativa, valorada en 45.000 millones de euros anuales, ampliando las oportunidades para empresas y consumidores, especialmente en sectores industriales. La diversificación de las cadenas de suministro y la promoción de la sostenibilidad figuran entre las prioridades del acuerdo, que incluirá compromisos sólidos en derechos laborales, protección climática y respeto a los derechos humanos. Malasia, como tercer socio comercial de la UE en la ASEAN y presidente actual del bloque, desempeña un papel central en esta iniciativa, que refleja el compromiso de ambas partes con el comercio abierto, el desarrollo sostenible y la estabilidad regional.

LA UFM IMPULSA LA COOPERACIÓN REGIONAL EN ECONOMÍA VERDE Y DESARROLLO CON EL MUNDO ÁRABE

El 22 de enero de 2025, la Unión por el Mediterráneo (UfM) participó en un encuentro en Casa Mediterráneo, Alicante, en el marco del programa *masar al'an* de la cooperación española con el mundo árabe. La reunión se centró en proyectos como *Get Into Green* y *Women on the Green Path*, enfocados en fomentar el empleo y el emprendimiento en la economía verde en países mediterráneos.



También se debatieron estrategias para promover la sostenibilidad, la integración económica y el desarrollo regional en sectores como el medio ambiente, la energía y el urbanismo. Estas iniciativas buscan reforzar la cooperación en el Mediterráneo, con un enfoque en soluciones sostenibles y una planificación más inclusiva que contribuya al crecimiento económico y social de la región.

RED PROFESIONAL

LA UNAPL ORGANIZA EL 32.º CONGRESO DE LAS PROFESIONES LIBERALES SOBRE INNOVACIÓN E INTELIGENCIA ARTIFICIAL

El 31 de enero de 2025, la UNAPL, organización interprofesional francesa, convoca a los profesionales liberales en el Comité Económico y Social del país para la 32.ª edición del **Congreso Nacional de las Profesiones Liberales**, centrado en el tema de la innovación y la inteligencia artificial.



Este evento ofrecerá una jornada de debates, conferencias y reflexiones sobre los desafíos y oportunidades que las tecnologías avanzadas plantean en el ámbito profesional. Los asistentes podrán visitar un espacio de expositores dedicado a las innovaciones digitales, incluyendo un área especial para startups y tecnologías de IA.

Este congreso es una oportunidad única para anticiparse a las transformaciones del sector y aprender de las mejores prácticas en un entorno profesional y colaborativo.

PRIMERA NEWSLETTER DEL PROYECTO SP4SE: HACIA UNA MEJOR PROTECCIÓN SOCIAL PARA LOS TRABAJADORES INDEPENDIENTES

El proyecto europeo **SP4SE** (*Social Protection for the Self-Employed*), financiado por la Unión Europea y coordinado por Confprofessioni con la colaboración de la UNAPL, ha publicado su primera newsletter.



Este proyecto tiene como objetivo mejorar los sistemas de protección social para los trabajadores independientes en Europa, alineándolos con los principios del Pilar Europeo de Derechos Sociales. La iniciativa busca garantizar el acceso equitativo a prestaciones esenciales, como el desempleo y las pensiones, en un contexto donde la pandemia de COVID-19 puso de manifiesto las vulnerabilidades de este colectivo.

La newsletter presenta un resumen de los avances del programa, incluyendo un análisis de los esquemas de protección social en los 27 Estados miembros, buenas prácticas identificadas y los próximos seminarios previstos para 2025. También incluye testimonios de las organizaciones socias y un enfoque detallado sobre los retos y oportunidades del sector.

REVISTA PROFESIONES: UNIÓN PROFESIONAL REFUERZA SU COMPROMISO INTERNACIONAL CON LOS DERECHOS HUMANOS Y LA SOSTENIBILIDAD



En su número 212, la revista **Profesiones** pone de relieve la dimensión global de las profesiones colegiadas en la defensa de los derechos humanos y la sostenibilidad ambiental. Este enfoque se materializa a través de colaboraciones clave con entidades internacionales como ONU Mujeres España, ACNUR y Reporteros Sin Fronteras España, que han aportado su perspectiva para conmemorar el 76.º aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

Además, la participación de Unión Profesional en la 17.ª edición del Congreso Nacional de Medio Ambiente resalta cómo los códigos deontológicos pueden ser herramientas para implementar la sostenibilidad ambiental a nivel global dentro de las profesiones. El presidente de Unión Profesional, el Dr. Tomás Cobo, enfatiza en su entrevista la necesidad de un enfoque interdisciplinario y transnacional para abordar problemáticas globales como el cambio climático y la vulneración de derechos fundamentales, situando a las profesiones colegiadas en el centro de estas soluciones.

UNIÓN PROFESIONAL Y HELPAGE IMPULSAN LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS MAYORES

Unión Profesional y HelpAge International España **trabajan** en una guía de buenas prácticas para proteger los derechos personalísimos de las personas mayores, como la privacidad y la dignidad. Este proyecto surge tras la presentación del informe **Los derechos personalísimos y la privacidad de las personas mayores**, que denuncia cómo el edadismo vulnera estos derechos y propone un modelo de atención integral centrado en la persona. Expertos subrayan la importancia de una colaboración interdisciplinaria para garantizar que las personas mayores sean reconocidas como titulares plenos de derechos, promoviendo su inclusión y respeto en la sociedad.

UNIÓN PROFESIONAL Y ACNUR FINALIZAN LA SEGUNDA FASE DE INICIO PROFESIONAL

Unión Profesional y ACNUR **concluyeron** la segunda fase de Inicio Profesional, un programa destinado a jóvenes refugiados con estudios superiores para facilitar su integración laboral. Durante esta etapa, los participantes recibieron orientación personalizada de mentores colegiados, quienes les ayudaron a comprender derechos laborales, el funcionamiento del mercado y la cultura profesional en España.

CULTURA DE PAZ Y PROFESIONES: UNA CUESTIÓN DE DERECHOS CIUDADANOS

Con motivo del Día Europeo de la Mediación, Unión Profesional **destaca** el papel clave de las profesiones colegiadas en la promoción de la Cultura de la Paz y los mecanismos alternativos de resolución de conflictos. Unión Profesional subraya el compromiso de los Consejos Generales y Colegios Profesionales en ofrecer servicios respaldados por control deontológico y criterio especializado, fortaleciendo su función en una sociedad democrática avanzada.

LUNES

MARTES

MIÉRC.

JUEVES

VIERNES

SÁBADO

DOMNG.

						01	02
03	04	05	06	07	08	09	
10 SESIÓN PLENARIA PE	11 SESIÓN PLENARIA PE	12 SESIÓN PLENARIA PE	13 SESIÓN PLENARIA PE	14	15	16	
17 EUROGRUPO	18	19	20	21	22	23	
24	25	26 PLENO CESE	27 PLENO CESE	28			

PATROCINADORES



FEEDBACK

Este boletín pretende informar periódicamente, de forma breve y dinámica, de las novedades en el entorno profesional internacional.

Se trata de un espacio abierto susceptible de incorporar también las noticias que los miembros de Unión Profesional quieran hacer llegar a este departamento.

